

7月 くのきっ子

「平和ポスター」 【引き継がれるまっすぐな思い】

こう ちょう にしかわ じゅん
校長 西川 潤

日に日に暑さが増して、気温計とにらめっこする日が増えるこの頃です。あまりの暑さに校庭で遊べない日もありますが、くのきっ子の声は絶えず学校を元気づけてくれています。

先日、5年生の教室をふと覗くと、富田林ライオンズクラブに応募する「平和ポスター」を描いているところでした。みんな熱心に取り組んでおり、下書きの段階から何度も構成を練り直した様子がうかがえました。

そこで今月は「平和ポスター」にちなんだお話を紹介します。

時は1980年代、中央アメリカにあるエルサルバドルでは12年間に及ぶ内戦が政府と反政府勢力との間で行われていました。村は焼かれ多くの人々が命を奪われ、子どもたちも家族を失うなど、つらく悲しい日々が続いていました。そんな中、国連の平和教育プログラムの一環として、ある学校で「平和の絵を描こう」という授業が行われました。

そこである少年はこんな絵をかきました。少年のキャンパスには戦車の前に立ち、赤ちゃんを抱いているお母さんと、その前に銃を構えている兵士たちが描かれていました。そしてそこにはこんな言葉が付け加えられていたのです。「ぼくのお母さんが戦争を止めてくれますように。」この絵は先生の手で平和のポスターとして印刷され、学校はもとより市役所、教会などにも貼られるようになりました。そればかりか新聞やラジオでも取り上げられ「子どもの絵が伝えるメッセージ」として全国に知られることになったのです。のちにこの絵を見た一人の兵士が「あの絵を見たとき、ぼくははじめて“この戦いに意味があるのか？”と自分に問いかけた。」と振り返っています。そしてこの兵士はその後、平和活動家として武器を持たずに生きていく道を選んだそうです。

もちろん戦争はさまざまな国際交渉や政治の力によって終結を迎えます。でも、そのきっかけを作るのは、小さな気付きや心の動きです。戦争の中で10歳の子の絵には人の心を変える力がありました。なぜならそこには子どもの「まっすぐな思い」があったからです。

最後に5年2組の学級通信に掲載された山本あさひさんの日記を紹介します。『今日は、図工「平和ポスター」をしました。あとちょっとで完成です。平和ポスターの名前どおり平和になってくれたらうれしいです。戦争とかやっても意味ない、やらない方がいいと思います。大切な家族がええちゃって、友人もなくして悲しいことばかりなのに、なんでやるのって、いつもニュースをみて思っています。』

今も「子どものまっすぐな思い」が引き継がれていること、これほど嬉しいことはありません。

7月の行事予定

日	曜	主 な 行 事
1	火	研修日 全学年4時間 13:20 下校
2	水	委員会 (6年アルバム撮影)
3	木	5年水泳 1,2年朝絵本 授業アンケート配布
4	金	1年シャボン玉遊び
5	土	
6	日	
7	月	5年水泳
8	火	1,2年おはなしの会 1年なかよし交流会
9	水	1~3年 13:20 下校 4~6年 14:20 下校 授業アンケートメ切 放課後スタディ
10	木	1年水遊び 個人懇談会 13:20 下校
11	金	1年シャボン玉遊び(2回目) 個人懇談会 13:20 下校
12	土	PTA役員会・実行委員会
13	日	
14	月	個人懇談会 13:20 下校
15	火	給食最終日 個人懇談会 13:20 下校
16	水	給食なし 12:35 下校
17	木	大掃除4時間目 給食なし 12:35 下校
18	金	1学期終業式 11:20 下校
19	土	
20	日	
21	月	海の日
22	火	夏季休業開始 (~8月28日まで)

8月

日	曜	主 な 行 事
29	金	2学期始業式 11:20 下校
30	土	
31	日	
1	月	短縮4時間授業 給食開始 13:20 下校
2	火	作品展 (~9/4) 1, 2, 3年二測定
3	水	委員会 4, 5, 6年二測定

※現時点での予定ですので変更になる場合がございます。その時はお手紙やtetoruなどでお知らせいたします。

よろしくお願ひします。

裏面に続く

(大切なお知らせ)

☆夏休み中の学習と校庭開放について

夏休み中は気温が非常に高く、登下校中の熱中症の危険性も高まるので、児童の安全を確保することを考え、夏休み中の学習は行いません。また、熱中症アラートが出されている場合は校庭も開放できませんのでご了承ください。

☆夏休み作品展について

9月2日～9月4日まで夏休み作品展を行う予定です。保護者の方々にもぜひご覧いただきたいと思っています。詳細は別紙でお知らせします。

☆学校閉庁日について

8月12日～15日までは学校閉庁日になります。この日は職員室も閉まっています。緊急時は、富田林市教育委員会（0721-25-1000）にご連絡ください。

今後の主な予定

9月10日(水)	17日(水)	クラブ	
9月11日(木)	5年(6年一部)	脊柱側弯検査	
9月12日(金)	高学年授業参観・懇談		} 5時間目参観、6時間目懇談の予定です。 詳細については後日お知らせします。
9月16日(火)	中学年授業参観・懇談		
9月25日(木)	低学年授業参観・懇談		
9月26日(金)～27日(土)	6年修学旅行	29日(月)	6年振替休日
10月3日(金)～4日(土)	5年臨海学舎	6日(月)	5年振替休日
11月1日(土)	運動会	2日(日)	予備日
		3日(月)	文化の日
	4日(火)	振替休日	→詳細は後日お知らせします。

◎お知らせとお願い

- ・暑くなってきていますので、水筒を忘れないようにご協力よろしくお願ひします。また、多めに持たせていただければ助かります。(2本目のお茶としてペットボトルを持たせていただいても構いませんが、ペットボトルには必ず記名をお願いします。)
- ・個人懇談会では、10分ほどの短い時間ではありますが、お子さまの1学期の学校での様子をお伝えするとともに、ご家庭での頑張りを教えていただきたいと思います。お子さまの成長を励ましながら見守っていくために、学校と家庭が連携をはかる大切な時間であると考えております。よろしくお願ひします。

○行事より

○1年図書館ガイダンス

金剛図書館の方が来てくださって、図書館の使い方を教えていただきました。学校の図書室と同じようなところがあったり、ちがうところがあったりと、子どもたちは興味深くお話を聞いていました。

これから金剛図書館を利用することがあると思うので、学校内外で本を読む習慣をつけていってほしいと思います。



○緊急時下校保護者引き渡し訓練

実際の大雨、不審者、地震に対応するために、教室での引き渡しを行い、より実践的に実施しました。保護者の皆様のご協力のもと、確実にスムーズに引き渡しを行うことができました。ありがとうございました。

今後もより安全にお子さまを保護者の皆様のもとへ引き渡せるよう、改善していきたいと思っています。一方で、この訓練が実際に活かされてしまうことがなければいいな、とも心から思います。



○5年田植え体験

いつもお世話になっている、地域の岩根さんの田んぼをお借りして、5年生が田植え体験を行いました。

青葉丘幼稚園の園児のみんなに教えてあげながら、泥だらけになりながら、一生懸命活動していました。お米を育てる大変さを感じることができたようでした。秋の収穫が楽しみです。

最後には恒例のどろリンピックが行われ、楽しい体験になりました。岩根さん本当にありがとうございました。



○くのキッズファミリー（たてわり班活動）スタート

くのキッズファミリー（たてわり班活動）の1回目がありました。初めての顔合わせだったので、一人ひとりが自己紹介をしたあと、班のみんなで教室で遊びました。6年生が中心になって、進行してくれたり、遊びを提案してくれたりして、とても良い異学年交流の時間になりました。

